
T4 – The Blue Planet auf Instagram 

Instagram ist ein soziales Netzwerk mit Fokus auf Video- und Foto-Sharing. Kern des 
Angebots ist eine Mischung aus Microblog und audiovisueller Plattform. Nutzer:innen 
können ihre Fotos und Videos bearbeiten und mit Filtern versehen. Du hast die Möglichkeit 
kreativ zu werden und Deine Sprachfähigkeiten sowie Deine gestalterischen Stärken hier 
auszuleben. Viel Spaß! 

Instagram is a social network with a focus on video and photo sharing. The core of the offer 
is a mixture of microblog and audio-visual platform. Users can edit and filter their photos 
and videos. You have the opportunity to get creative by making use of your language skills 
and your creative strengths here. Have fun! 

Informationen auf einen Blick 

Zahl der Teilnehmenden Unbegrenzt  
Dauer 35 Min.   
Art der Aktivität Einzelarbeit 
Technische 
Voraussetzungen 

Mobiles Endgerät (bevorzugt Computer/ Laptop)  
Internetzugang 

Plattform & Zugang Zenoob 
Lösungen Aufgrund des kreativen Charakters gibt es keine Lösungen 
Name der Autor:innen Clemens Naumann, Eva Bopp, Jonna Förnges und Julian Lieb 

Beschreibung (For English see below) 

Die Mediation-Aufgabe ist Teil des Themenfeldes „T4 – Argumente“ und rückt die 
ökonomische Perspektive des Artenschutzes in den Fokus. Die Schüler:innen sollen einen 
Instagram-Post erstellen, um so über die Dienstleistungsarten in Englisch/Spanisch/Türkisch 
zu informieren und Aufmerksamkeit auf das wichtige Thema zu lenken.  

Als Basis dient die Übersicht über die Dienstleistungsarten, die dem Originalmaterial des 
Blue Planet-Projekts zu entnehmen ist (T4 – Argumente des Artenschutzes). Der Text 
definiert jeweils knapp bereitstellende, regulierende, kulturelle und unterstützende 
Dienstleistungen und wird den Schüler:innen in deutscher Fassung zur Verfügung gestellt. 
Das Ziel besteht darin, dass die Schüler:innen die verschiedenen Dienstleistungsarten 
kennenlernen, zentrale Informationen ins Englische/Spanische/Türkische überführen und 
eigene Beispiele geben. Hiermit wird ein multilingualer Ansatz verfolgt, der sowohl im 
Kontext des übergeordneten Themas „Artenschutz“ als auch in der Konzeption der Aufgabe 
als Instagram-Post wichtig ist. Spanisch und Türkisch wurden zusätzlich zur englischen 
Sprache gewählt, da sie für viele Schüler:innen entweder im schulischen Kontext oder aber 
(zusätzlich) im privaten Raum von zentraler Bedeutung sind.  

https://zeoob.com/generate-instagram-post/


 

Die verschiedenen Sprachen, die gesprochen werden, sollen den Diskurs über Argumente 
des Artenschutzes bereichern. Die Mediation-Aufgabe knüpft durch die inhaltliche 
Gestaltung als Instagram-Post an der Lebenswelt der Schüler:innen an. Falls Schüler:innen 
jedoch nicht mit Instagram und dem Aufbau eines Posts vertraut sein sollten, erhalten sie 
mit Seite zwei ein Beispiel, wie eine finale Version aussehen könnte. Zudem führt die 
Website „Zeoob“ die Schüler:innen durch die einzelnen Schritte bis hin zum finalen Post. 

Neben dem inhaltlichen Ziel, die Informationen über die Dienstleistungsarten aufzunehmen 
und für die Instagram-Community in einer anderen Sprache adäquat aufzubereiten, wird ein 
weiteres Ziel verfolgt. Die Schüler:innen werden durch die Nutzung der Website und die 
Erstellung eines eigenen Beitrags (inklusive Hashtags und einem geeigneten Bild) in ihrer 
Medienkompetenz gefördert, was sie in diesem Fall dazu befähigen soll, im medialen 
Kontext am fachlichen Diskurs über Argumente des Artenschutzes teilzunehmen 

 

Description (English) 

The mediation task is part of the “Themenfeld T4 – Argumente” and focusses on the 
economic perspective of wildlife protection. The students should create an Instagram post to 
familiarise with the types of services in English/Spanish/Turkish and to pay attention to the 
very important topic. The summary of the types of services (T4 – Argumente des 
Artenschutzes) from the material which is provided by the Blue Planet-Project serves as the 
basic information. The text briefly defines providing, regulative, cultural, and supportive 
types of services and will be given to the students in German. The goal is that students get to 
know different types of services, mediate essential information into English/Spanish/Turkish 
and provide own examples. Hereby, a multilingual approach is reached, which is important 
in the context of wildlife protection as well as for the creation of the Instagram post. Spanish 
and Turkish were chosen as addition to English because they are very important for students 
in the context of school or in their everyday life.  

The different languages which are spoken should enhance the discourse about the 
arguments of the wildlife protection. The mediation task as an Instagram post builds on the 
real-life experience of the students. If students should not be familiar with the setup of an 
Instagram post, an example on how a final version could look like will be given to them on 
page two. Furthermore, the website “Zeoob” gives helpful and detailed instructions to 
students when creating their post. 

Besides the content- related goal to learn about the types of information and to edit it 
suitable for the Instagram Community into English, another aim will be focused. Students are 
supported in their media competency by using the website and creating their own post with 
suitable hashtags and a picture. This should enable the learners to participate in technical 
discourses about arguments for wildlife protection in the media context. 

 

 



Mediation task: The Blue Planet Project on Instagram- economic aspects 

- Imagine you want to create a post on Instagram for your English-speaking followers in 
which you want to inform why it is so important to preserve wildlife and protect 
species. Because you do not want to expect too much of your followers you only 
concentrate on the economic aspects. 

- Explain at least three of the four types of services from the material, which you can find 
on the last page. Give concrete examples for each type of service that you explain and try 
to use as many technical terms as possible. 

- Use the following link to create an Instagram post: https://zeoob.com/generate-
instagram-post/ 
You can see an example on the next page. 

 

 
Spanish version: 

- Imaginate que vas a publicar algo en Instagram para tus, español-hablando seguidores, en 
cual das información porque es importante de preservar la fauna y proteger especies. 
Por que no puedes esperar demasiado de tus seguidores, solo vas a concentrarte al 
aspecto económico. 

- Esplica por lo menos tres de los cuatro typos de los servicios del material, que encuentras 
en la última pagina. Da concretos ejemplos para cada servicio que explicas y trata de usar 
tantos términos específicos que puedas. 

- Usa el siguiente link para crear una Instagram publicación: https://zeoob.com/generate- 
instagram-post/ 
En la página siguiente puede ver un ejemplo. 

 

 
Turkish version: 

- Türkçe konuşan takipçileriniz için vahşi yaşamı ve türleri korumanın neden bu kadar 
önemli olduğu hakkında bir Instagram gönderisi oluşturmak istediğinizi hayal edin. 
Takipçilerinize fazla yük bindirmek istemediğiniz için sadece ekonomik boyutlara 
odaklanıyorsunuz. 

- Son sayfada bulacağınız dört hizmet türünden en az üçünü açıklayın. Açıkladığınız her 
hizmet türü için belirli örnekler verin ve mümkün olduğunca çok özel terim kullanmaya 
çalışın. 

- Instagram      gönderisi       oluşturmak       için       aşağıdaki       bağlantıyı       kullanın: 
https://zeoob.com/generate-instagram-
post/ Bir sonraki sayfada bir örnek 
görebilirsiniz. 
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Use a profile name and 
profile picture 

 

Find a good picture 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Use interesting hashtags 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Do not forget to comment 
on your post 



 

Source: T4 - Argumente des Artenschutzes 

Millennium Ecosystem Assessment (2005). Ecosystems and Human Well-being. Synthesis. Island Press. 
Washington, D.C..  https://www.millenniumassessment.org/documents/document.356.aspx.pdf 
(zuletzt abgerufen am: 28.07.2021), S. VI  

Wittig, R./ Niekisch, M. (2014). Biodiversität: Grundlagen, Gefährdung, Schutz. Springer Spektrum: 
Berlin/Heidelberg. S. 234. 

Your source of information - Ökonomische Perspektive 
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